

LAS AGUAS DE RIEGO

Hemos recibido un atento saludo de la Alcaldía, rogándonos concurrir a las Casas Consistoriales el próximo día 4, con el fin de celebrar una reunión para tratar del importante problema de los riegos de nuestro campo.

Hace algún tiempo que no nos hemos ocupado—en las columnas del periódico—de tan vitalísima cuestión como son los riegos de nuestras tierras sedientas, de este problema fundamental sin cuyo solución la vida de prosperidad y trabajo de nuestro pueblo languidece cada día en términos alarmantes. Por este motivo, la opinión puede haber supuesto equivocadamente que había dejado de interesarnos el problema o se había atenuado en inequívocas pruebas dadas en cuantas ocasiones se nos ofrecieron.

Nada de eso. Porque no puede existir quien no sienta el anhelo de conseguir para su tierra el agua que aquella precisa para vivir. Pero si hemos de decir, haciendo honor a la sinceridad, que nosotros, tantas veces entusiasmados ante la próxima realidad que en repetidas ocasiones nos ofrecieron cumplidas promesas, nos encontramos desesperanzados. Y es que ahora, como en la época de nuestros entusiasmos, el asunto está pendiente y a falta de la firma del Ministro, un pequeño requisito sin duda, pero que constituye el trámite indispensable para la ejecución de las obras que habrían de dar cumplimiento a nuestros anhelos.

Sin duda, la República está orientada en el sentido de una amplia política hidráulica, pero estas agobiantes necesidades de nuestro campo, no encuentran al parecer en los actuales gobernantes la justa acogida que hiciera activar y ultimar de una vez lo referente a las aguas de riego, aunque ello fuera en la escasa medida de lo hecho con respecto a las aguas potables, cuya esperanza en una halagüeña realidad nos la da el ver comenzadas las obras.

La actitud del Gobierno con respecto a nuestro problema de riegos es a todas luces incomprensible. Por ello pensamos, con harta sentimiento, que la salvación del agro cartagenero precisa, en cierto modo, de un cambio en las actitudes de los gobernantes y normas. Y conste que al opinar como lo hacemos no es que nos dejemos llevar de sentimientos políticos, sino que es el ansia de felicidad de nuestra tierra, el sentimiento más profundamente arraigado en nosotros, lo que nos hace confiar en un cambio de política por si otros hombres se encontraban más dispuestos que los actuales a hacernos la justicia que creemos merecer.

No obstante lo manifestado, iremos a la reunión anunciada, pues REPUBLICA y el Partido Radical están dispuestos siempre a formar en la vanguardia de toda acción encaminada a defender los intereses de nuestra querida Cartagena.

TELEFONO DE REPUBLICA. 1.454

Actividades de la Juventud Radical

LA FORMACION DE UNA BIBLIOTECA

Recientemente, la Juventud Radical tomó el acuerdo de proceder a la formación de una biblioteca, atendiendo al deseo de elevar el nivel cultural de sus afiliados.

A tal efecto, dirigieron saludos a los diputados y personalidades del Partido Radical, suplicando un libro para la biblioteca en formación.

Entre las personalidades que ya han enviado libros figuran, el ilustre jefe del Partido don Alejandro Lerroux y el Diputado radical don Diego Hidalgo y Durán, que ha donado su obra "Un Notario Español en Rusia".

Oportunamente iremos publicando la lista de los libros recibidos para la biblioteca de la Juventud Radical.

el equipo que defiende nuestros colores deportivos se denomina "Carthago Nova Radical".

Dentro del mayor entusiasmo se nombraron Presidentes honorarios a los señores don Angel Rizo Bayona y don Salvador Ríos Pedreño.

Por unanimidad fué nombrada la siguiente Junta Directiva.
Presidente: D. Francisco Saura.
Secretario: D. Evaristo Martínez.
Tesorero: D. Ramón Lafuente.
Vocales: D. Pedro Navarro, don Luis Jiménez y don Félix Gutiérrez.
Entrenador y juez de material, don Antonio Tous.

Quedó pendiente de elección el cargo de Representante, ya que el designado no era aún afiliado al grupo deportivo.

Entre los reunidos reinó el mayor entusiasmo, prometiendo todos los nuevos afiliados a la Juventud Radical acatar y defender las normas democráticas de nuestra organización.

REPUBLICA felicita a la entusiasta y potente Juventud Radical, ya que la nueva organización tiende a desarrollar y fomentar la cultura física y cultural de sus afiliados, deseándole a los chicos del "Carthago Nova Radical" los mayores triunfos en su carrera deportiva.

El Congreso de los Radicales

Paris.—El Comité Ejecutivo internacional de los partidos radicales de mocráticos y similares, acordó que el próximo Congreso se celebre en Sofía, en el mes de agosto y el Comité ejecutivo se reunirá en Madrid en Octubre.

Medias de hilo. Medias de seda.
Todo el colorido de moda. Calidades garantizadas. Precios sin competencia.—Molina, Mayor, 51

PRÓXIMA ASAMBLEA DEL PARTIDO RADICAL

En la reunión que celebró el Comité Municipal del Partido Radical el pasado lunes, se tomó el acuerdo de celebrar Asamblea general de afiliados para el próximo domingo día 12 del actual.

Esta asamblea tendrá carácter ordinario, por corresponder su celebración según las bases del Partido local precisamente en el mes actual; pero además se tratarán asuntos de gran interés político, a propuesta del Comité.

Oportunamente publicaremos todos los detalles relacionados con dicha asamblea, indicando hora, sitio y orden del día.

BANQUETE A BENITEZ DE BORJA

Tenemos noticias—no oficiales, sino oficiosas—de que el domingo próximo, a las dos de la tarde y en el Gran Hotel, se celebrará un banquete en honor del poeta cartagenero José Benítez de Borja.

Lo celebramos. Creemos a Benítez de Borja merecedor de estos agasajos, pues la labor literaria que ha realizado con sus dos libros "Arcilla y luz" y "Estampas borrosas", es meritoria y digna de elogio. Por esto, porque numerosos trabajos del poeta dejaron de ser inéditos en estas columnas de REPUBLICA, y porque nos une con aquél una buena amistad, nos complace en acoger hoy la noticia de este banquete que se le prepara.

Pero no puede REPUBLICA sino lamentar—y no tenemos inconveniente en decirlo, ya que porque no haya gente sincera no hemos de dejar de serlo nosotros—que entre los nombres que figuran en la Comisión organizadora del homenaje, no se hayan hecho figurar algunos otros que expresan, para Benítez de Borja, la amistad y el afecto.

Nos incorporamos moralmente al homenaje, con el deseo de que adquiera cuanta brillantez merece el homenajeado.

Obreros que pidan trabajo

Esta mañana han llegado al Ayuntamiento una comisión de obreros afiliados a la F.A.I., solicitando que se les diera trabajo.

Fueron recibidos por el alcalde accidental Sr. Céspedes, el que les manifestó que no podía proporcionarles lo que pedían y que daría cuenta de los deseos de estos obreros al Alcalde en propiedad, señor Casciaro, para que este resolviera.

Los obreros no han salido satisfechos de esta visita, llegando hasta nos otros el rumor de que han amenazado a dicha autoridad con adoptar actitudes extremas.

Con motivo de esta visita, esta mañana hubo gran lujo de precauciones en el Ayuntamiento, en cuyo zaguán había varias parejas de Seguridad.

Presentación del nuevo Presidente de la Cámara francesa

Paris.—El viernes próximo se presentará a la Cámara el nuevo presidente del Gobierno francés señor Deladier.

En los centros políticos se considera a este gabinete como una representación del Gobierno Bancourt.

Confecciones para caballero y señora.—CASA MOLINA—Mayor 51.

La actuación de los Radicales

LA TRAGEDIA DE ESPAÑA

A continuación reproducimos unos párrafos del notable discurso pronunciado en el Círculo Radical de Almería, por don Alvaro Pascual Leone, diputado radical por Castellón, que ha disertado sobre el aspecto que, en la actuación de los radicales, persigue la plena vigencia de la Constitución. El Partido Radical aunque discutió algunos aspectos doctrinarios de la misma, no por ello es revisionista; pero sí entiende y persigue que una vez votada la ley fundamental, sea cumplida íntegramente.

El notable discurso del Sr. Pascual Leone, por la originalidad de sus ideas merecería ser reproducido íntegramente en nuestra revista, pero ya en los párrafos mencionados que transcribimos es posible apreciar la importancia del tema desarrollado.

"La tragedia de España es ésta. España se ha pasado un siglo buscando una Constitución, y cuando la encontró fué una Constitución fantasmal, sólo existente en el papel. Los constitucionales del doce, recogiendo el espíritu de la revolución francesa, logran hacer su Constitución, primera de las españolas, cuya vigencia es nula, siendo por lo tanto una Constitución que no se adentró en la médula del pueblo. En el año 1834 la

realidad otorga su estatuto real, de tipo absolutista; la reacción liberal forja más tarde la Constitución de 1837 fundamentalmente liberal; en el 45, el reflujó de las pasiones engendra una nueva Constitución de tipo doctrinario y monárquico; fué una Constitución pactada. La Constitución de 1869 es de tipo revolucionario y liberal, y otro vaivén produce una Constitución pactada, que las gentes presumen que rige hasta el año 23, pero que siempre resultó desmedulada, nacida para que el primer ejemplar se conservase en un Museo.

Se proclama la República, se reúnen las Cortes constituyentes, y es aprobada la Constitución de 1931, que es también una afirmación liberal. Pero la Constitución nace con su apéndice, la ley de Defensa de la República, que hace, de hecho, suspender la vigencia de la Constitución. ¿Y puede ser esta Constitución de 1931, una Constitución en el papel? En ella están todas las garantías. Los derechos individuales, la libertad de conciencia, la libre expresión del pensamiento, el derecho de reunión y de asociación, y en ella se da entrada a los derechos sociales. Pero mientras de la Constitución no desaparezca el apéndice de la ley de Defensa, será una Constitución desmedulada, que no servirá para nada."

En memoria de Blasco Ibañez

SOLEMNE ACTO EN MENTON

Mentón.—El domingo a las diez de la mañana las representaciones del Ayuntamiento de Valencia y de la Diputación de la misma ciudad, acompañadas por un inmenso gentío y Ayuntamiento de Mentón, se dirigieron en manifestación al Cementerio donde reposan los restos del Maestro Blasco Ibañez.

Las enseñas nacionales de Francia, España y Valencia, fueron colocadas ante su cadáver junto con numerosas coronas recibidas de España, de Valencia y de diversos puntos del extranjero. Ante la familia del gran novelista y del numerosísimo público allí congregado, el alcalde de Mentón pronunció un discurso elogiando la figura de Blasco como político y literato.

Después hizo uso de la palabra el señor Gavirño por la Liga de los Desechos del Hombre, quien tuvo

cálidos elogios para Blasco Ibañez.

A continuación el ex diputado italiano, emigrado por antifascistas, señor Roldani, pronunció un discurso diciendo que Blasco Ibañez constituye un símbolo para los liberales italianos. Fué ovacionadísimo.

Finalmente, el diputado valenciano señor Marco Miranda, en representación de los comisionados valencianos, hizo uso de la palabra en términos emotivos, destacando la obra de Blasco, política y literariamente, y lo que significaba para Valencia.

El acto solemne contrastó con el día triste y lluvioso. Entre los asistentes destacaron por su fervor blascuista numerosos emigrados italianos, de los que fué gran amigo Blasco Ibañez.

Se han recibido millares de telegramas de España y del extranjero.

VOCES

Cartagena 31 de enero de 1933.
Sr. Director de REPUBLICA
Cartagena.

Muy señor mío:

Le ruego que en ese diario que con tanto acierto dirige inserte estas cuantas líneas por lo que le anticipo mis más expresivas gracias y quedo de Ud. atto. y affmo. s. s. q. e. s. m:

J. Carlos Sacristán

PARA EL SEÑOR ALCALDE

¿No habría medio de que un día de lluvia se diese un paseito por la calle de San Cristóbal la Corta? Seguramente, si así lo hiciese, se daría perfecta cuenta del estado lamentable en que esta calle se pone. Llegando al extremo de ser casi intransitable.

Debido a que el adoquinado de la

calle de las Beatas ha sido hecho a un nivel superior, la de San Cristóbal queda en hondo y sin salida para el agua, y por ello, se forma un gran charco con todas las características de laguna, que, unido al gran número de baches y mal estado de las aceras, hace una verdadera delicia para los que vivimos en ella. Como el arreglo que necesita no es muy costoso, ¿se ría tan amable, Sr. Alcalde, que atendiese este ruego que se le haecé en nombre de los vecinos de dicha calle?

N. de R.—Hacemos nuestro el ruego que antecede, y que confiamos no deje mucho tiempo el señor Alcalde sin cumplimiento.

Añ proprio tiempo, comunicamos a nuestros lectores que en esta sección daremos cabida y traslado a cuantas quejas, debidamente justificadas, se nos comuniquen.